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參訪臺中捷運綠線軌道工程

108年4月26日由中國工程師學會主辦，
臺北市政府捷運工程局第二區工程處協辦，

中國工程師學會得獎人聯誼委員會承辦的臺

中捷運綠線軌道工程參訪與座談會歷時一

天，豐收圓滿成功。本次活動參加學員包含

中國工程師學會得獎人、中工會會員及各專

門工程學會會員，共計50位。參訪範圍為全
線環境、軌道道岔、隔音罩、車站和行控中

心等工程設施與技術創新和障礙克服。

活動領隊由張武訓秘書長代表學會，臺

北市政府捷運工程局第二區工程處陳俊宏處

長撥冗到場接待簡報與主持座談會。另四場

簡報與導引有侯工務所主任、洪工務所主

任、王工務所主任、機電系統工程處陳工務

所主任及工程處的主管和同仁擔任，感謝協

辦工程人員的專業指導和熱情服務。

座談會歷時近2小時，除以「臺中捷運綠
線對臺中生活圈的影響」為主題外，發言與

互動交流範圍更擴及工程技術與產學合作，

踴躍熱絡且具建設性。發言會員和交流人

員有：朱登子董事長、陳兆誼先生、王國興

教授、王震宇先生、賴永堃先生、劉虣虣先

生、蕭木煌先生、李昭穎工程師、陳俊宏處

長、陳茂生主任、張武訓秘書長等。會後由

張武訓秘書長代表學會致贈會旗予陳處長及

陳主任表示感謝，陳處長並回贈紀念品。中

▲ 全體人員於臺中捷運站內合影
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工會在臺中舉辦本次工程參訪可便利中部地

區更多會員參加，提出問題也都能深入關切

地方工程事務，因此，中工會後續將增加更

多活動。

 座談會發言概要如下：

  1.  臺中捷運因土地無法順利取得而影響通
車，政府應依照市價行情徵收才有利土地

取得。

  2.  肯定捷運帶來經濟效益的機會，可鼓勵投
資大坑延伸線。

  3.  臺中居民大都期望大坑延伸線中央能夠儘
快同意。

  4.  參觀國家建設臺中捷運，深感值得走這趟
臺中捷運參訪，從臺中捷運品質優良和安

全舒適，就了解我們國家優勢在哪裡。

  5.  臺中捷運工程師們克服困難、排除障礙之
刻苦耐勞的精神值得佩服。

  6.  希望藍線和綠線交會處能夠設計得更便利
和舒適。

  7.  我在勤益技術大學服務，希望學生能有機
會參訪臺中捷運，臺中捷運公司招考時能

讓學生有機會參與。

  8.  學校機關產業界，產學合作已走向多元化， 
希望能與臺中捷運合作。

  9.  在臺中居住50年，看世界先進國家如日本、 
美國、英國等擁有捷運，今日難得能參觀

在地臺中捷運，今天參觀硬體設施介紹較

多，也希望多了解營運方面，及如何讓騎

摩托車願意轉搭捷運。

10.  我是土木工程師，居住在臺中捷運附近，
長期觀察臺中捷運施工，感覺品質良好，

值得讚美。

11.  規劃設計施工時，須考慮維修時間夠不夠
和維修便利性，使營運單位在營運維護時

比較順利。

12.  電力和行控系統容易被專業維護廠商綁住。
13.  規劃設計施工時盡量嚴謹，減少在營運期
間改建，會增加營運單位的困難。

14.  今日有機會參觀大型造福大眾的工程感覺
很慶幸。

15.  本身從事土木工程，參觀臺中捷運感覺品
質量好。

16.  謝謝中國工程師學會和捷運局二區工程

▲ 張武訓秘書長（右）致贈陳俊宏處長會旗 ▲ 臺中捷運綠線路線圖
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處，辦理這次臺中參訪的活動。

17.  臺北捷運人潮多，尤其交會站人潮擁擠，
上、下班時間搭乘捷運時紅線常常無法順

利上車，營運規劃如何預防改善。

 陳處長與張秘書長等回復與交流：

  1.  市值徵收是政府未來的趨勢，目前法令是
以公告地價加四成來辦理徵收。

  2.  臺中捷運藍線之可行性研究已核定惟綜 
合規劃報告和環境影響評估等待中央核

定，也期待中央儘速核定，北捷能將現有

人員留在臺中繼續施工服務。

  3.  捷運路線只一條或兩條還不夠，要有成型
路網效益才會更好。

  4.  勤益科技大學學生參訪臺中捷運沒問題。
  5.  臺中捷運公司持續招考中，可搜尋網頁了
解。

  6.  臺北捷運已和許多學校有過產學合作，由

北捷局局本部技術處為聯絡窗口。

  7.  目前臺中市政府對於捷運班次票價和捷運
轉乘公車尚未定案，但原則上於通車時會

有一段免費的試乘時間。

  8.  臺中目前捷運有18列車，班次時間和營運
模式，臺中市政府尚未定案，臺中捷運公

司為使營運順利，增強營運人員的專業，

已借重臺北捷運的專業人員的經驗，未來

營運應該會很順利。

  9.  臺北捷運營運妥善率保持99.94%國際評
比一直保持優良。

10.  依北捷設計規範及契約要求，廠商完工移
交前需要提送維修手冊，規定材料設備維

修頻率及更換時間。

11.  目前臺北捷運搭乘人數每日2,300,000人
次，擁擠的問題確實持續改善中，等環狀

路網建置完成，人潮分流後紓解效果會更

明顯。

▲ 臺中捷運綠線機廠




